

Cuando vamos culminando una nueva cosecha de arroz, es tiempo también de hacer algunas reflexiones acerca de nuestro futuro como productores arroceros.

En la reciente inauguración de la cosecha 2014 decíamos que sentíamos al sector arrocero uruguayo al borde del jaque mate, es decir dando la batalla final por la supervivencia.

Que queríamos decir con esas palabras? Estábamos alertando a las Autoridades de nuestro país y a todos los que conocen o no a esta cadena integrada, que vivimos horas muy difíciles y preocupantes, ya que los precios no han variado a pesar de colocar el arroz en los mejores mercados con una calidad indiscutible, con una productividad a nivel de chacra entre las mejores del mundo, pero con los costos que cada día crecen haciendo prácticamente inviables a muchísimos productores.

Agregarle valor al arroz, es decir industrializándolo en nuestro país, es cada año más caro dejándonos fuera de competencia frente a otros países que son competidores nuestros, pero que de una forma u otra subsidian la producción o mediante mecanismos variados, lo hacen también a la exportación.

Casi con estas mismas palabras venimos alertando a todos desde hace más de dos años, pero sin lograr hacernos entender ya que aparentemente esto era pasajero.

Los hechos lamentablemente nos dieron la razón y es nuestro deber seguir trabajando en la búsqueda de soluciones genuinas que nos pongan nuevamente en carrera.

La realidad nos muestra que lograr mejores precios por nuestro producto es prácticamente imposible a no ser que se exploren realmente otras alternativas de venta de arroz sin agregado de valor.

A su vez la Inauguración de la Cosecha permitió un contacto directo con el Sr. Presidente de la República a quién le planteamos directamente las dificultades que estábamos atravesando, nos escuchó y quedamos en un compromiso de trabajar juntos, Gobierno y Sector Arrocero en la búsqueda de las soluciones tan necesarias como rápidas.

Con ese compromiso asumido, los arroceros estamos trabajando para poder instalar una agenda de trabajo que permita al más alto nivel aportar soluciones y que las mismas se efectivicen en un corto plazo.

Es un desafío muy difícil pero creemos que tenemos los elementos suficientes como para poder convencer a quienes corresponde, que siendo netamente exportadores y sin mercado interno que pueda minimizar los efectos mencionados anteriormente, las soluciones deben de ser pensadas entre todos los que estamos involucrados ya que el arroz es el tercer rubro de exportación de nuestro país.

Nuestro cultivo ha llevado además el desarrollo a zonas impensadas con la caminaría, luz eléctrica, escuelas en las arrocetas, etc. y por sobre todo ha logrado mejorar la calidad de vida de los pobladores del Uruguay profundo.

Ing. Agro. Ernesto C. Stirling